



Luis Alberto Ballinas Ruiz

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura

Antropología Médica I

PASIÓN POR EDUCAR

1°

“C”

Comitán de Domínguez Chiapas a 31 de diciembre de 2022.

Síndromes de filiación cultural, do
por médicos tradicionales Luis Alberto Bellón

Se hace parte de los conceptos teóricos de la epidemiología sociocultural para estudiar los síndromes de filiación cultural que son atendidos por médicos tradicionales en la ciudad de Taxco.

Una definición de epidemiología sociocultural se hace explícita en los comentarios de Menéndez, en donde se señala que deben basarse en la articulación y complementación entre la antropología médica y la epidemiología apartir de ambas disciplinas y no sólo a partir de una de ellas en forma exclusiva y dominante.

Como se observa, el término de epidemiología sociocultural es relativamente reciente, ya que fue propuesto a principios de los años ochenta.

En la metodología se tomaron en cuenta los planteamientos respecto al muestreo en investigación cualitativa y muestras homogéneas.

Aspectos Antropológicos de la Relación Médico Paciente. Luis Alberto Bellón

La relación entre el médico y el paciente influye en el curso de la enfermedad y en la eficacia del tratamiento.

Sin embargo, el enfoque psicosomático no ha tenido el éxito que se esperaba.

La actitud psicosomática no ha calado en el que hacer médico y la Medicina.

Psicosomática se ha convertido en una suerte de especialidad, que ha creado incluso su propia nología y caído en el vértigo de la parcelación y la especialización.

No obstante, cualquier proceso patológico es psico-somático y lo que exige es una actitud psicosomática, que se incluya en el complejo totalidad del individuo.

Esta actitud incluye la actualización de recursos que operen sobre factores psicosociales, de herramientas farmacológicas que también curarán.

Práctica clínica y Antropología Médica

Luis Alberto Ballónas

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Los macrocontextos actuales
hoy en día, la irrupción de lo no
esperado, de la sorpresa, de la
inquietud, y de la
percepción del diferente
como amenaza que
ponen en crisis, entre
otras, las naciones de
convivencia, la ciudadanía,
las sociedades abiertas,
las naciones consideradas
hasta la fecha reciente,
sobre todo en abordajes
superficiales o interesados
como enfirmeamente estable-
cidas en la cultura
democrática de las
sociedades modernas.

Pedro Laín Entralgo hizo
aportaciones sobre el
encuentro interhumano
como categoría y como
posibilidad real, tanto
desde su concepción
teórica, filosófica, y
antropológica, como
desde su revisión
crítica de los desencuentros
en la España de su
tiempo, Laín, Roger, resultan
hoy de particular interés.

Norma

Bibliografía

Iturbide, Paridiña, I; A (S, F) Enfermedades tradicionales: culturales(susto, empacho, mal de ojo, caída de mollera, disentería y anginas, conceptos de la dualidad frío-caliente). Universidad Autónoma del Estado de México, Facultad de Medicina, Antropología Médica.

Uriostegui Flores, A, (Abril, 2015). Síndromes de filiación cultural atendidas por médicos tradicionales. Revista de salud pública 17(2), 277-288.

Lo puedes encontrar en:

<http://www.scielo.org.co/pdf/rsap/v17n2/v17n2a11.pdf>

http://ri.uaemex.mx/bitstream/handle/20.500.11799/70225/secme-6768_1.pdf?sequence=1

Barbara, Alonso, I. A, Azpiri Díaz JJ, Cañones Garzón PJ, Fernández Camacho A, Gonçalves Estrella F, Rodríguez Sedín JJ, De la Serna de Pedro I, Solla Camino JM. (2005, febrero), Aspectos históricos-antropológicos de la relación médico-paciente. Habilidades en salud mental.

Lo puedes encontrar en:

http://semg.info/mgyf/medicinageneral/revista_70/pdf/31_36.pdf

Holguín, A. & Fiorino, V. M. (2015). El concepto de encuentro Inter humano en Pedro Laín Entralgo: Una reflexión necesaria. Revista científica electrónica de ciencias humanas. 18-32.

Lo puedes encontrar en:

<http://www.revistaorbis.org/pdf/43/art2.pdf>